



# MAPA CONCEPTUAL

NOMBRE DEL ALUMANO: YAZURI GUADALUPE ÁLVAREZ GARCÍA

NOMBRE DEL TEMA: NEUROPATIA PERIFERICA

NOMBRE DE LA MATERIA: FISIOPATOLOGIA

PARCIAL: 2DO

NOMBRE DEL MAESTRO: VICTOR MANUEL NERY GONZALES

LICENCIATURA: ENFERMERÍA

CUATRIMESTRE :4TO

ELABORACIÓN: PICHUCALCO; CHIAPAS, 11 DE OCTUBRE  
DEL 2024

# NEUROPATIAS PERIFÉRICAS

## CAUSAS

Suele ser causada por otros problemas de salud. También puede ser hereditaria.

La causa más común es la diabetes. Tener el azúcar en la sangre demasiado alta por demasiado tiempo puede dañar los nervios.

La neuropatía periférica ocurre cuando los nervios fuera del cerebro y la médula espinal (nervios periféricos) se dañan. Esta afección a menudo causa debilidad, entumecimiento y dolor, por lo general, en las manos y en los pies.

## SINTOMAS

Los síntomas pueden producirse lentamente a lo largo del tiempo. Los más comunes son:

## PROBLEMAS RENALES

Estos pueden llevar a una acumulación de sustancias tóxicas en la sangre que daña los nervios.

- Entumecimiento, tensión y hormigueo, especialmente en las piernas, las manos y los pies.
- Debilidad y pérdida del equilibrio.

- Pérdida de la sensibilidad.
- Dolor ardiente, fulgurante o punzante en las piernas, las manos y los pies. A menudo, el dolor es peor por la noche.

## DEFICIENCIAS VITAMÍNICAS Y ALCOHOLISMO.

No obtener suficientes nutrientes, como vitamina B12, puede dañar los nervios. El exceso de alcohol y no alimentarse en forma saludable puede llevar a estas deficiencias vitamínicas.

Las complicaciones de la neuropatía periférica pueden incluir lo siguiente:

## COMPLICACIONES

- Quemaduras, lesiones en la piel y heridas en los pies. Es posible que no sientas cambios de temperatura o dolor en las partes del cuerpo que están entumecidas.

## ENFERMEDADES INFECCIOSAS O INFLAMATORIAS

como el VIH o el síndrome de Guillain-Barré. Estas enfermedades pueden dañar los nervios centrales y periféricos.

## EXPOSICIÓN A SUSTANCIAS TÓXICAS

como arsénico, o por ciertos medicamentos como los que se usan para quimioterapia.

- Infección. Tus pies y otras áreas que carecen de sensibilidad pueden lesionarse sin que lo sepas.
- Caídas. La debilidad y la pérdida de sensibilidad pueden estar asociadas con la falta de equilibrio y las caídas.

# NEUROPATIAS PERIFÉRICAS

## SÍNDROME DE SJÖGREN

trastorno autoinmunitario en el cual se destruyen las glándulas que producen las lágrimas y la saliva, lo que causa resequeadad en la boca y en los ojos. Los síntomas principales son la boca y los ojos secos, pero también puede causar sequedad en la nariz, la garganta, la piel y la vagina.



## POLINEUROPATÍA DESMIELINIZANTE INFLAMATORIA CRÓNICA

Es una enfermedad que afecta a los nervios periféricos. El término polineuropatía significa que hay varios nervios comprometidos. Esta enfermedad por lo general afecta a ambos lados del cuerpo por igual.

## SINDROME DE LUPUS

enfermedad autoinmune crónica que se produce cuando el sistema inmunitario ataca los tejidos y órganos sanos del cuerpo.

- Existen varios tipos de lupus, siendo el más común el lupus eritematoso sistémico. Otros tipos son el lupus cutáneo, el lupus neonatal y el lupus inducido por medicamentos.

- Dolor. Disminución permanente o pérdida de sensibilidad en áreas del cuerpo. Debilidad o parálisis permanente en áreas del cuerpo.

## ARTRITIS REUMATOIDE

es una enfermedad crónica, sistémica y autoinmune, cuya causa se desconoce y que afecta a las articulaciones del cuerpo, como las manos, muñecas, codos, hombros, rodillas, tobillos y caderas, ocasionando inflamación, dolor y rigidez.



## VASCULITIS

La vasculitis es una enfermedad que se caracteriza por la inflamación de los vasos sanguíneos.

## SINDROME DE GUILLAIN-BARRÉ

es un trastorno poco frecuente en el cual el sistema inmunitario del organismo ataca los nervios. Los primeros síntomas suelen ser debilidad y hormigueo en las manos y los pies.

## SINTOMAS

El síndrome de Guillain-Barré suele empezar con un hormigueo y debilidad que comienza en los pies y las piernas y luego se difunde a la parte superior del cuerpo y los brazos.

- Ocurre cuando el sistema inmunitario ataca los vasos sanguíneos por error.
- Puede ser causada por una infección, una medicina u otra enfermedad.

# REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

<https://medlineplus.gov/spanish/vasculitis.html#:~:text=L a%20vasculitis%20es%20una%20inflamaci%C3%B3n,causa%20es%20a%20menudo%20desconocida.>

<https://www.mayoclinic.org/es/diseases-conditions/peripheral-neuropathy/symptoms-causes/syc-20352061>

<https://www.mayoclinic.org/es/diseases-conditions/peripheral-neuropathy/symptoms-causes/syc-20352061>

<https://medlineplus.gov/spanish/ency/article/000684.htm>

<https://espanol.ninds.nih.gov/es/trastornos/forma-larga/neuropatia-periferica>